

# 11月 あさひっこだより

あさひ保育園  
令和4年10月25日

豊かな体験で非認知能力を育む

朝日町あさひ保育園 園長 佐竹伸一

9月には、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、3歳未満児と3歳以上児のそれぞれで登園自粛をお願いいたしました。保護者の皆様のご理解とご協力をいただき、おかげ様で本園の園児の感染は終息しましたが、本県は高い感染率で推移していることもあり、引き続き感染防止のためのご協力をよろしくお願い申し上げます。

新型コロナウイルス感染拡大の影響で、一部中止になったものも含め様々な行事が延期になりました。遠足は、行先も町内や大江町に変更しての実施となりましたが、幸い天気にも恵まれ、ふるさとの秋を堪能してことができました。また、芋掘りも17日(月)と18日(火)の2日間でたくさんの芋を無事に終了することができました。17日には農協女性部と青年部の皆さんにお世話になりました。収穫した里芋はおいしい芋煮給食となってみんなの胃袋を満たしてくれました。薩摩芋はこれから焼芋にしてみんなで味わう予定です。

さて、9月のあさひっこだよりに、読み書きの力よりも、やる気や根気やがんばりなどの力が子供の長期的な成功に重要な影響を与えるということを書きました。やる気や根気やがんばりなどの力は非認知能力と言われるもので、対自的能力(自分の心の状態を理解しそれをコントロールする能力)と、対他的能力(他人の心の状態を理解しそれに対応する能力)に分けられます。自分を動機づける力、忍耐強く物事に取り組む力、自分を信じる力、自分の感情をコントロールする力などは対自的な非認知能力であり、他者を信頼する力や他者と協力できる力などは対他的な非認知能力です。多くの心理学の研究から、非認知能力が高いほど、学業成績が良好なこと、仕事の成績が良好なこと、人間関係が良好なこと、幸福感が高いこと、健康度が高いことなどが報告されています。

あさひ保育園では、このような非認知能力が育つ保育となるように様々な活動を工夫し、子ども達を見守り励ましたり導いたりしています。めざす園児像の「ひとみキラキラ こころにこにこ」とは、このような力を体現した姿であると言えます。



5歳 さつまいも収穫(17日)



4歳 さつまいも収穫(18日)



避難訓練(14日)



3歳遠足(緑が丘へ18日)



4歳遠足(森の宮公園へ19日)



5歳遠足(秋葉山へ21日)

## 11月の予定

日	曜	園児活動
1	火	視力・聴力検査(4歳児)
2	水	歯科検診・職員会議
3	木	文化の日
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	食育訪問(3歳児)
8	火	
9	水	保育参観(2歳児・もも1組)
10	木	保小中連携保育園参観・研修会
11	金	ぶなの実会 保育参観(2歳児・もも2組)
12	土	
13	日	
14	月	英語であそぼう(4歳児)
15	火	避難訓練
16	水	つむぎの会(3・4・5歳児)
17	木	交通安全指導(未満児・4歳児)
18	金	交通安全指導(3・5歳児) 令和5年度新入園児面接(午後から)
19	土	
20	日	
21	月	英語であそぼう(5歳児)
22	火	
23	水	勤労感謝の日
24	木	発育測定(未満児・4歳児)
25	金	発育測定(3・5歳児)
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	誕生会

◇交通安全指導では、実際に路上を歩き横断歩道の歩き方やストップの約束などを学びます。  
◇避難訓練では、不審者を想定して行います。  
◇11日は『おはなし会ぶなの実』の方から、絵本読み聞かせ、エプロンシアター、人形劇を見せていただきます。  
◇16日は『つむぎの会』の方から昔話をお聞きます。



### 12月の主な予定

◇12月17日(土) あさひっこ発表会  
◇12月23日(金) クリスマスパティー  
◇12月29日(木) ~1月3日(火)  
年末・年始休み



### お知らせ

◇お家の方からりんごをいただきました。  
・海野ひなこちゃん(ぶどう00000組)  
・飯野ひろなりくん(ひめさゆり組)  
・佐藤けいなくん(もも組)はんなちゃん(かもしか組)  
みんなで美味しくいただきました。ありがとうございました。  
◇文化祭に3・4・5歳児の作品を出展します。ぜひご覧ください。  
創遊館(中部地区の園児)11月2日~13日  
西部公民館(西部地区の園児)11月2日~11日  
交遊館(北部地区の園児)11月2日~11日